
BESCHLUSSVORLAGE

(Nr. 0131/2022)

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Jugendhilfeausschuss	12.07.2022	öffentlich

Nutzung des Spielmobils des Jugendnetzwerk Konz e. V. im Landkreis Trier-Saarburg

Kosten:

Betrag:	7.250,00 EUR
Haushaltsjahr:	2023- 2026
Teilhaushalt:	7
Buchungsstelle:	36201-559900
Haushaltsansatz:	29.000,00 EUR

BESCHLUSSVORSCHLAG :

Der Jugendhilfeausschuss beschließt, die Fortführung der Nutzung des Spielmobils Konz für das Jahr 2023 im Kreisgebiet. Hierfür entstehen Kosten in Höhe von 7.250,00 Euro. Im Haushalt 2023 werden Hausmittel in entsprechender Höhe vorgesehen.

Gleichzeitig beschließt der Jugendhilfeausschuss, dass dieser Zuschuss für die Jahre 2023 – 2025 jährlich gezahlt wird, sofern sich keine grundlegenden Änderungen in der Höhe der Kosten oder bei den zur Verfügung stehenden Nutzungstagen ergeben.

Sachdarstellung:

Das Spielmobil Konz wird seit 2007 über die Kreisjugendpflege landkreisweit eingesetzt. Die Saison des Spielmobils beginnt nach den Osterferien und endet mit dem Beginn der Herbstferien. In dieser Zeit ist das Spielmobil Konz an unterschiedlichen Orten im Kreis im Einsatz. Wie in den Jahren zuvor, stehen grundsätzlich 15 Einsatztermine im Kreisgebiet zur Verfügung. Die Erfahrungen zeigen, dass sich der

Einsatz des Spielmobils als ein attraktives Angebot der offenen Kinder- und Jugendarbeit entwickelt hat. Insbesondere die Kontaktaufnahme zu Kindern und Jugendlichen und deren Eltern bzw. Sorgeberechtigten in den Gemeinden wird durch das Angebot des Spielmobils gefördert. So wird das Spielmobil Konz auch häufig im Rahmen von kleineren Beteiligungsprojekten eingesetzt. Ganz im Sinne des Stichwortes „lebendige Dörfer“ sind die Jugendpflegestellen, die Vereine, Verbände und Initiativen im Landkreis Trier-Saarburg immer wieder bemüht, kind- und jugendgerechte Spiel- und Aufenthaltsmöglichkeiten gemeinsam mit den Kindern und Jugendlichen in Zusammenarbeit mit den Gemeinderäten zu schaffen.

Die Kreistermine des Spielmobils Konz wurden von 2007 bis heute von unterschiedlichen Kooperationspartnern und –partnerinnen in Anspruch genommen. Dazu gehören u. a. Ortsgemeinden, Elterninitiativen, Jugendgruppen, Vereine oder die Jugendpflegestellen. Die Anzahl der teilnehmenden Kinder und Jugendlichen pro Veranstaltungsort wird von der Seite des Kreises nicht erhoben. Die Nutzung des Spielmobils Konz über den Kreis ist für die Nutzungsgruppen kostenfrei. Viele Nutzungsgruppen bieten während der Maßnahme vor Ort einen Kuchen- und Getränkeverkauf an, die hierdurch erzielten Einnahmen verbleiben bei den Gruppen und dienen der Kinder- und Jugendarbeit vor Ort.

Die Nutzung des Spielmobils in den Jahren 2020 und 2021 war durch die Coronapandemie leider nur eingeschränkt möglich. Im Jahr 2020 wurde das Spielmobil über die Kreisjugendpflege daher nur zweimal durch die Verbandsgemeinde Konz in Anspruch genommen. Im Jahr 2021 wurde das Spielmobil über die Kreisjugendpflege insgesamt an drei Terminen, je ein Termin in den Verbandsgemeinden Hermeskeil, Trier-Land und Saarburg-Kell beansprucht. Die Umsetzung für das laufende Jahr 2022 läuft noch, insgesamt sind derzeit zwei Termine in der Verbandsgemeinde Trier-Land, zwei Termine in der Verbandsgemeinde Ruwer, drei Termine in der Verbandsgemeinde Saarburg-Kell und ein Termin in der Verbandsgemeinde Hermeskeil vorgesehen. Nach aktuellem Stand ist das Spielmobil im Jahr 2022 also an acht Terminen durch die Verbandsgemeinden reserviert.

Aufgrund der Kostensteigerungen hat der Jugendnetzwerk Konz e.V. am 27.05.2022 einen Antrag auf Anpassung des Zuschusses zu der kreisweiten Nutzung des Spielmobils ab 2023 i. H. v. insgesamt 7.250,00 Euro jährlich gestellt. Dies ist eine jährliche Kostensteigerung von 1.000,00 Euro gegenüber der bisherigen jährlichen Förderung von 6.250,00 Euro. Seit 2007 hat es hier keine weiteren Kostenanpassungen gegeben. Erhöhte Kosten sind seit 2007 insbesondere durch gestiegene Personalkosten, Reparatur und Neuanschaffungen von Geräten sowie Spielmaterialien, Inflation und gestiegenen Energiekosten entstanden.

Aus der Sicht der Verwaltung des Jugendamtes soll weiterhin die Möglichkeit bestehen, das Spielmobil Konz kreisweit über die Kreisjugendpflege zu nutzen. Die Verwaltung des Jugendamtes geht davon aus, dass die Nutzungsfrequenz nach den beiden „Corona-Jahren“ 2020 und 2021 wieder auf 15 Mal jährlich hochgefahren werden kann. In den Jahren 2023 - 2025 werden aufgrund des Antrages vom 27.05.2022 für die Saison 2023 -2025 jährlich insgesamt Kosten in Höhe von 7.250,00 Euro für die in Anspruch genommene Leistung entstehen.

Die Verbandsgemeinden Schweich und Konz nutzen das Spielmobil des Jugendnetzwerkes Konz e.V. über die zur Verfügung gestellten Termine durch den Kreis

hinaus zusätzlich im Rahmen eigenständiger Dienstleistungsverträge mit dem Jugendnetzwerk Konz e.V.

Für die Haushaltsjahre 2023 – 2025 sollen bei der Buchungsstelle 36201.559900 Jugendmittel in entsprechender Höhe eingestellt werden.